
Séance ordinaire du 10 juin 2024 
 

À la séance ordinaire du Conseil municipal de Notre-Dame-des-Bois tenue le 10 juin 2024, 

à 19 h 30, au lieu ordinaire des séances, les conseillers et conseillères présents sont : 

 

District # 1 Madame Julie Demers 

District # 2 Madame Lynda Pépin 

District # 3 Jean Junior Binette 

District # 4 Monsieur Marc-André Vallières 

District # 5 Madame Catherine De Blois 

 

 

Absente : District # 6 Madame Nathalie Charbonneau 

 

Formant quorum sous la présidence de Monsieur le Maire Dominic Boucher Paquette. 

 

Mme Kim Leclerc, directrice générale, Greffière et secrétaire-trésorière, est aussi 

présente. 

 

La conseillère Mme Lynda Pépin quitte quelques minutes pour des raisons personnelles 

2024-06-140 Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les points suivants soient ajoutés : 

6.1 Ajout fonction à l’inspecteur adjoint 

6.2 Demande à la CPTAQ – Karine Charland et Ghislain Lambert 

6.3 Autorisation appel d’offres rechargement  

6.4 Autorisation de changer le mécanisme de la porte du centre communautaire 

 

QUE la section "affaires diverses" reste ouverte. 

 

 

2024-06-141 Adoption du procès-verbal du 14 mai 2024 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le procès-verbal du 14 mai 2024 soit adopté et signé tel que présenté. 

 

 

Dépôt des listes 

La directrice générale & greffière-trésorière a remis aux membres du conseil une liste 

des chèques qu’elle a émis du 15 mai 2024 au 6 juin 2024, tel qu’autorisé et exigé par 

le règlement de contrôle et suivi budgétaire. La directrice générale & greffière-trésorière 

a remis aux membres du conseil un résumé des salaires versés du 1er au 31 mai 2024 

est également déposé. 

 

 

 

 

 

 

 



2024-06-142 Comptes du mois 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les comptes présentés par la directrice en date du 6 juin 2024 soient payés avec les 

fonds disponibles des postes budgétaires respectifs. Les chèques #202400250 à 

202400308 sont émis. 

 

 

2024-06-143 Demande d’aide financière du camp de 

jour 

ATTENDU QUE le conseil a reçu une demande d’aide financière du camp de jour pour 

pouvoir offrir des activités aux jeunes qui fréquenteront le camp de jour cet été  

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil contribue financièrement pour un montant de 700$. 

 

 

2024-06-144 Demande du Club Lion 

ATTENDU QUE le conseil a reçu une demande du Club Lion pour utiliser la salle du 

centre communautaire afin de permettre de tenir une rencontre d’information sur les 

services offerts par la maison cinquième saison. 

 

Il est proposé par Monsieur Jean Junior Binette, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil offre la salle gratuitement pour la tenue de cette rencontre d’information. 

 

 

2024-06-145 Dépôt du rapport du maire  

ATTENDU l’article 176.2.2 du Code municipal stipulant que lors d’une séance 

ordinaire du conseil tenue en juin, le maire doit faire rapport des faits saillants du rapport 

financier et du rapport du vérificateur externe aux citoyens; 

 

ATTENDU QUE ce rapport doit être diffusé sur le territoire de la municipalité 

conformément aux modalités de diffusion déterminées par le conseil; 

 

ATTENDU QUE le maire en a fait la lecture. 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le rapport soit diffusé dans le journal municipal plein la Vue édition juillet-août 

2024. 

 

 

 

Arrivé de la conseillère Mme Lynda Pépin à 19h36 

 



2024-06-146 Autorisation de rembourser la marge de 

crédit temporaire 

ATTENDU QUE le conseil désire rembourser la marge de crédit temporaire qui a été 

prise en 2021 pour les travaux de la TECQ. 

 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise le remboursement de la marge de crédit temporaire au montant 

de 149 047,64$ en date du 11 juin 2024. 

 

 

2024-06-147 Autorisation Maire participer au congrès 

de la FQM 

ATTENDU QUE M. le maire souhaite participer au congrès de la FQM 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise Dominic Boucher-Paquette, maire, à participer au congrès de la 

FQM qui se tiendra du 26 au 28 septembre prochain à Québec au montant de 990$ avant 

taxes. 

 

QUE le conseil demande à avoir un contre-rendu des informations obtenu à la suite de 

la participation au congrès. 

 

 

2024-06-148 Fonction des élus 

ATTENDU QUE certaines fonctions des élus étaient vacantes suite à la démission de 

deux élus; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les fonctions suivantes soient attribuées de la façon suivante : 

 

●Voirie d’été, entretien et travaux des routes 

●Ressources humaines (employés) travaillant l’été ainsi que 

la machinerie et l’équipement. 

Jean Junior Binette 

●Loisirs, 
●O.T.J., etc. 

Marc-André Vallières 

●Voirie d’hiver, entretien, 
●Ressources humaines (employés) 
●Équipement de déneigement. 

Jean Junior Binette 

●Dossiers culturels : bibliothèque, bénévoles, équipement 
divers (ordinateurs, etc.)  

Nathalie Charbonneau 

 

 

 

 

 

 

 



2024-06-149 Installation de caméra au Centre des 

Loisirs Charles Valence et à l’aréna 

ATTENDU QUE le conseil souhaite faire l’installation de deux caméras au Centre des 

loisirs Charles Valence puisqu’il y a eu du vandalisme de fait par le passé; 

 

ATTENDU QUE le conseil souhaite faire l’installation d’une caméra à l’arrière de 

l’aréna; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE le conseil autorise l’installation des trois caméras par le fournisseur CSI au montant 

de 2 795,00$ avant taxes. 

 

 

2024-06-150 Nomination d’un représentent - projet 

montagne Marbre & mont Saddle 

ATTENDU QUE cette rencontre sera la création d’un groupe de travail, représentatif de 

l’ensemble des activités pratiquées au sein du secteur Marbre-Saddle. 

 

ATTENDU QUE ce groupe de travail aura pour objectif d’identifier des orientations et 

des pistes de solution pour assurer la protection et la mise en valeur du territoire et de 

ses utilisateurs. 

 

ATTENDU QU’Au fil de ses rencontres, le groupe de travail évaluera des propositions 

visant à encadrer les usages, harmoniser les relations entre les groupes et améliorer les 

pratiques de chacun.e.s afin de préserver la nature qui offre à tous la base pour pratiquer 

son activité de plein air préférée.   

  

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil nomme Mme Nathalie Charbonneau à titre de représentante pour la 

municipalité ainsi que M. Marc-André Vallières à titre du substitut en cas de besoin. 

 

 

2024-06-151 Mandat changer les toilettes du centre 

communautaire 

ATTENDU QUE les toilettes du centre communautaire sont désuètes; 

 

Il est proposé par Monsieur Jean Junior Binette, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents 

 

QUE le conseil mandate la compagnie de Plomberie Pierre Bertrand a effectuer le 

changement de quatre toilettes ainsi que le système des urinoirs afin de mettre un œil 

magique au montant de 8 402.87 avant taxes. 

 

 

 

 

 

 

 

 



2024-06-152 Peinturer la boite à sel 

ATTENDU QUE le conseil souhaite faire repeinturer la boite à sel du camion inter; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents à : 

 

QUE le conseil autorise M. Justin Lister à repeindre la boite à sel pour un montant de 

6 665,31$ avant taxes. 

 

 

2024-06-153 Achat d’une soudeuse 

ATTENDU QUE le conseil souhaite faire l’achat d’une nouvelle soudeuse plus 

performante afin de répondre au besoin de la municipalité; 

 

Il est proposé par Monsieur Jean Junior Binette, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise l’achat d’une soudeuse chez le fournisseur Fabrication BR 

Métal au montant de 4 500$ avant les taxes. 

 

 

2024-06-155 Avis de motion Règlement 511-2024 relatif 

à la construction et la municipalisation des 

chemins 

Le conseiller Monsieur Marc-André Vallières donne avis de motion qu’un règlement 

sera présenté relatif à la construction et la municipalisation des chemins en vue de son 

adoption dans une prochaine séance. 

 

 

2024-06-156 Présentation Règlement 511-2024 relatif à 

la construction et la municipalisation des 

chemins 

Le conseiller Monsieur Marc-André Vallières présente le projet de règlement relatif à la 

construction et la municipalisation des chemins en vue de son adoption. 

 

 

2024-06-157 Autorisation démarrage des travaux 

terrain de balle 

ATTENDU QUE la municipalité a reçu la confirmation de l’aide financière demandée 

au Programme d’aide financière aux infrastructures récréatives et sportives pour un 

montant de 9 999$. 

 

ATTENDU QUE le conseil souhaite remettre en état le terrain de balle; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise le début de travaux de réaménagement du terrain de balle 

 

 



2024-06-158 Achat d’une clôture pour les jardins 

collectifs 

ATTENDU QUE le conseil a reçu une demande des jardins collectifs afin de faire 

l’installation d’une clôture autour des jardins; 

 

ATTENDU QUE la municipalité a fait un échange d’achat avec l’Afeas, soit l’achat de 

2 bancs par l’Afeas et la municipalité fait l’achat de la clôture. 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE le conseil autorise l’achat de clôture chez Clôture et rampes DB au montant de 

2 114,52$ avant taxes. 

 

 

2024-06-159 Ajout fonction à l’inspecteur adjoint 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE le conseil ajoute la fonction chargée de projet à l’inspecteur adjoint. 

 

 

2024-06-160 Demande à la CPTAQ – Karine Charland 

et Ghislain Lambert 

ATTENDU QUE la demande consiste à permettre l’aliénation et la vente d’une partie 

du lot 4 767 402, dont la superficie est de 39 000 mètres carrés qui seraient ajoutés à la 

superficie existante de 88 000 m2 des lots 4767410 et 4978998.  

 

ATTENDU QUE le sol est de classe 7 

 

ATTENDU QU’il n’y a pas d’érable sur la partie de lot visé; 

 

ATTENDU QUE le lot conservera sa vocation forestière; 

 

ATTENDU QUE ceci n’aura aucun impact sur l’homogénéité des exploitations 

agricoles du secteur qui sont toute à vocation forestière ou agricole; 

 

ATTENDU QUE le retrait de 39 000 mètres carrés représente 1,8 % de perte de la 

superficie de l’exploitant comparativement à une augmentation de 44% de la superficie 

pour les acquéreurs ce qui augmente le potentiel forestier de façon importante. 

 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

Que le conseil municipal de Notre-Dame-des-Bois appuie la demande de Madame 

Karine Charland et Monsieur Ghislain Lambert et recommande à la Commission de 

protection agricole du Québec (CPTAQ) d’accepter la demande présentée. 

 

 

2024-06-161 Autorisation appel d’offres rechargement 

ATTENDU QUE nous avons encore un montant disponible pour faire du rechargement; 

 

Il est proposé par Monsieur Marc-André Vallières, 



Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE le conseil autorise la préparation d’un nouveau devis d’appel d’offres en 

rechargement. 

 

2024-06-162 Autorisation de changer le mécanisme de la 

porte du centre communautaire 

ATTENDU QUE le mécanisme de la porte qui donne sur la salle communautaire est 

défectueux; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

QUE le conseil autorise de faire réparer le mécanisme de la porte par multi-clé pour un 

montant d’environ 800$. 

 

 

Période de questions 

Le maire et les élus répondent aux questions du public. 

 

 

2024-06-163 Levée de la séance 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE la présente séance soit levée. Il est 20h18. 

 

 

 
 

 

 ____________________________   ____________________________  

M. Dominic Boucher-Paquette Kim Leclerc 

Maire Directrice générale & 

 Greffière-trésorière 

 


